

L'audition, pour quoi faire ?

Conférence

1 allée Jacques Chaban-Delmas, 31000 Toulouse, France

GPS : 1 allée Jacques Chaban-Delmas, 31000 Toulouse, France

Le 12 mars 2025 | 18h00

Résumé : Il est maintenant acquis que chez l'humain et bon nombre d'autres espèces, l'audition sert avant tout à communiquer entre individus. Ainsi une perte auditive entraîne de graves déficits d'interactions qui peuvent conduire à l'isolement social et la dépression et jusqu'à des symptômes de démence. Mais l'audition permet également une représentation de notre espace environnant en interactions fortes avec les autres modalités sensorielles telles que la vision. Les études récentes en écologie auditive humaine révèlent comment notre cerveau s'est adapté s'adapte aux caractéristiques spécifiques des paysages sonores d'habitats naturels (forêt, prairie, maquis...) et comment la perte auditive peut altérer ces représentations internes et perturber nos interactions avec le milieu naturel. La présentation abordera ainsi comment l'exposition au bruit, les pertes auditives altèrent notre qualité de vie et nos interactions sociales et surtout comment réhabiliter cette modalité sensorielle, un enjeu majeur dans notre population vieillissante.

Orateur(s)

Pascal Barone (chercheur CNRS,
CerCo)

Admission

Entrée libre et gratuite dans la limite
des places disponibles

Partenaires de l'événement

Mairie de Toulouse/Toulouse Métropole
Bibliothèques de Toulouse